FARO DE VIGO
MARTES, 24 DE SEPTIEMBRE DE 2013

La nueva depuradora del Lagares empleará a 40 personas cuando se inaugure en 2015

Bruselas ratifica la inversión de 112 millones para la obra de Coruxo > "Ayudará a cumplir un objetivo medioambiental y a desarrollar la economía de la región", afirma el comisario Hahn

REDACCIÓN

La nueva depuradora de aguas residuales de Vigo que se construye sobre la parcela que ocupa la vieja planta del Lagares dará empleo a 40 personas una vez entre en funcionamiento en 2015. La concreción del número de personas que integrarán la plantilla de la futura instalación figuran en el comunicado emitido ayer por la Comisión Europea (CE), donde pone los 112 millones que destina a la construcción de la EDAR como "ejemplo" de cómo los Fondos Estructurales "pueden contribuir, a un mismo tiempo, a la consecución de los objetivos medioambientales de acuerdo a la legislación de la UE y al desarrollo de la economía de una región".

Iniciadas a finales de 2012, las obras de la nueva depuradora de Vigo cuentan con un presupuesto total de 230 millones: 112 proceden de la Unión Europa aunque gestionados por Aquanorte; 104,2 millones los pone la Xunta; y 13,6 millones corresponden al Concello de Vigo. Con una capacidad inicial de tratamiento de 147.000 m³ al día, beneficiará a una población de 800.000 habitantes. Incorpora tecnologías avanzadas en el tratamiento de aguas residuales para hacer frente a las necesidades ambientales, reducir al máximo el espacio y dotar a las instalaciones de una mayor flexibilidad frente a las variaciones de caudal.

En una popular copla la protagonista se lamentaba preguntándose qué planeta reinaría cuando ella nació, porque siempre le guiaba una mala estrella. Por un momento he pensado que el protagonismo de la copla podría asumirlo Vigo para justificar los reiterados reveses que le abruman. Pero de inmediato descarté tan melodramático pesimismo, extasiándome con el platillo de la balanza en la que brillan rutilantes los componentes de su envidiable acerbo; el generoso legado de la naturaleza, su pujante entramado industrial, su magnífico puerto, su primacía mundial en el sector pesquero, su espectacular desarrollo que en la mitad del siglo pasado y en términos relativos lideró el de las ciudades europeas...

En el otro platillo, más ligero pero con suficiente peso para la preocupación, en un batiburrillo se entremezclan los fiascos endosados por extrañas presiones y decisiones políticas externas, con las que propiciamos nosotros mismos. Indisculpables las segundas, hay que asumir parte de la culpa de las primeras, por



Operarios trabajando en la construcción de la nueva depuradora del Lagares. // J. Lores

Para ello funcionará con una tecnología de biofiltración que reduce al mínimo el vertido de material orgánico, el principal problema de contaminación de la ría, según los expertos.

Sus características convierten a la nueva depuradora de Vigo en una de las infraestructuras hidráulicas más importantes de cuantas se ejecutan actualmente en España. Ya solo en lo concerniente a la generación de empleo, además de los 40 puestos que creará una vez se inaugure en 2015 –el último plazo confirmado por Aqua-

norte—se calcula que en su construcción trabajarán cerca de 1.000 personas La Comisión Europa también lo considera "un gran proyecto" por superar los 50 millones de inversión, "y por tanto, sujeto a una decisión específica de esta Comisión", agrega.

Una de las razones que cita la CE en su nota para justificar el destino de esos 112 millones guarda relación precisamente con la situación que motivó la sentencia del Tribunal de Justicia Europeo contra España: la insalubridad de las aguas en la Ría de

Vigo. "Es preciso modernizar la planta de tratamiento de aguas residuales para responder a los restos derivados de la intensa actividad industrial y la necesidad de contar con agua de óptima calidad para la actividad marisquera de cultivo de moluscos", explica. Además, el comisario de Política Regional, Johannes Hahn, asegura que la depuradora "refuerza la calidad de vida de los ciudadanos" y favorece el desarrollo sostenible de actividades económicas que dependen del agua limpia, como la acuicultura y el turismo.

Butroneros entran por el falso techo en las oficinas de un súper en Teis

REDACCIÓN

Un grupo de butroneros desvalijó este fin de semana las oficinas del supermercado Maxi Dia situado en Teis, en las proximidades de la salida de la autopista AP-9 en la Avenida de Buenos Aires. Los ladrones utilizaron un camino que da a la parte trasera del establecimiento, serraron las chapas de la fachada y abrieron un boquete en la pared de doble ladrillo que da a los aseos. Allí se subieron al falso techo y gatearon hasta las oficinas con intención de hacerse con la caja fuerte. De momento no ha trascendido si consiguieron su objetivo ni a cuanto asciende el botín.

La Universidad de Navarra presenta en Vigo su nuevo centro de investigación

REDACCIÓN

La Universidad de Navarra presenta hoy en Vigo el Instituto Cultura y Sociedad (ICS), un centro de investigación interdisciplinar que "busca ofrecer respuestas científicas a los retos del mundo global desde las humanidades a las ciencias sociales". Su director, Jaime García, expondra hoy la oferta del centro en un acto convocado para las 20.00 horas en el Centro Social Novacaixagalicia.

¿Abracadabra o abracabral?

no haber podido o sabido estar presentes y con suficiente peso en los foros de decisión.

Y si lamentable es que nos ninguneen fuera de casa, mucho más criticable es que nos empecinemos en abonar el terreno donde se cosechan los fracasos y, sin ánimo de enmienda, soslayando el bien común para defender intereses partidistas, o simplemente poniendo zancadillas las iniciativas ajenas para que el rival no se anote punto alguno. Basta que alguien proponga algo blanco para que inmediatamente la oposición, por el mero hecho de serlo y sin otro análisis, contraponga un tupido negro. En este sentido no sería difícil confeccionar un rosario de absurdos y nefastos ejemplos, de los que como botón de muestra señalaría el constante enfrentamiento institucional en el, por naturaleza, indisoluble matrimo-

nio del Puerto y la Ciudad. Y en estos momentos hay que activar la señal de alarma con el



toque del cuerno de la abundancia que llama a las puertas de los montes de Cabral, donde Eurofund, importante fondo británico, proyecta una multimillonaria inversión para construir Porto Cabral, complejo comercial y de ocio que en el ámbito de Liñeiriños transformaría y revalorizaría

"En estos momentos hay que activar la señal de alarma con el toque del cuerno de la abundancia que llama a las puertas de los montes de Cabral" la zona de modo notable, con repercusión a toda la parroquia e incluso irradiando beneficios a toda la ciudad. Con este telón de fondo ¿cómo es posible que se produzca un cierto clamor popular de oposición de los más directamente beneficiados? A los vecinos y sobre todo a los miembros de la comunidad de montes hay que exigirles algo tan evidente como el sentido común, porque si ilusionantes son los resultados que se esperan de la actividad comercial y lúdica de Porto Cabral, no debe ignorarse que va se ofrece un aperitivo de varios miles de puestos de trabajo, inicialmente para la construcción del complejo y después para la atención del mismo.

Los promotores ofrecen el precedente de lo que han hecho en Zaragoza con su Puerto Venecia que, en su primer año de actividad, ya se ha colado como la tercera empresa que más puestos de trabajo ha generado en Aragón y ha recibido 18 millo-

nes de visitantes, un 40% procedentes de fuera de la provincia. Ojo al parche Cabral y si es necesario pongámonos los audífonos para no hacer oídos sordos a la invitación a tan suculento banquete.

La Junta Rectora de la Comunidad de Montes, con evidente cordura, está a favor del proyecto y convoca dos multitudinarias reuniones, informativa y decisoria, con la intención de explicar y convencer a los reticentes de la importancia de lo que está en juego. Porque la construcción de este parque y su ilusionante pronóstico casi se puede catalogar como un juego de magia y si llega el mago con la chistera preparada para que al conjuro de abacadabra salga el conejo de la suerte portando el arca del tesoro, recibámoslo con ovación, aunque en este caso la palabra cabalística podría ser abracabral, para que Cabral abra sus puertas y con alfombra roja prepare el acceso del maná que se le ofrece. Para atar todos los cabos me atrevo a pedir la intercesión de la Nosa Señora da Pluma que recientemente me inventé.